

# "On souhaite vraiment avoir un événement qui rassemble" : l'Estive poursuit les festivités en janvier pour célébrer ses 40 ans

**Culture et loisirs, Théâtre, Spectacles**

Publié le 12/12/2025 à 12:00

**Éva Crouzet**

À l'Estive, le mois de janvier est traditionnellement synonyme de rendez-vous festifs, mais l'édition 2026 sera particulière. La scène nationale fuxéenne propose un programme riche pour marquer ses quarante ans d'existence.

Les fêtes de fin d'année se prolongent tout le mois de janvier à l'Estive. La scène nationale fuxéenne a concocté un programme d'exception pour célébrer son quarantième anniversaire. "Chaque année, nous aimons proposer des rendez-vous festifs en janvier, car ce mois est souvent perçu comme morose", souligne Carole Albanese, la directrice du théâtre. "C'est une période qui peut être difficile où il fait froid, le temps est gris. Pour d'autres, les fêtes de fin d'année ne sont pas forcément une période facile. J'aime l'idée qu'on puisse se rassembler et avoir un moment festif à l'Estive."

Toutefois, ce mois de janvier 2026 aura une saveur particulière pour l'équipe du théâtre : c'est en effet en janvier 1986, il y a 40 ans, que fut créée l'association pour le développement et l'action culturels à Foix et en Ariège. C'est cette structure qui a ensuite porté la création d'une scène nationale sur le territoire ariégeois.

## La diversité au rendez-vous

Pour ce premier mois de l'année 2026, l'Estive a misé sur la variété. "On a toujours une programmation assez diverse afin de toucher tout type de publics", estime Carole Albanese. La danse sera de nouveau au rendez-vous avec "Parler Flamenco" le 13 janvier, un spectacle proposé par Stéphanie Fuster. De culture franco-espagnole, elle crée une "conversation avec le public" par la danse. La chorégraphe est de nouveau à l'affiche à la fin du mois, le 29 janvier, pour un spectacle mêlant danse et théâtre. "Don Quichotte, l'Homme à la tâche" explore le célèbre personnage de Cervantes, encore une fois, à travers le flamenco.

Les amateurs de théâtre trouveront également leur bonheur. La compagnie Les guêpes rouges, artistes associés à l'Estive, présentera leur spectacle "14 juillet / 7 fois la révolution" le 15 janvier. Un diptyque qui explore les rouages de la révolution de 1789. Pour les plus petits, la compagnie Lugana propose un spectacle musique et théâtre. "Petit bout d'pomme" est présenté le 21 janvier. Enfin, le chanteur Babx se produira le 25 janvier à l'occasion de son nouvel album "Amour colosse". Une

ambiance un peu intimiste qui s'ouvrira par la jeune chanteuse de jazz Elise Vassallucci en première partie.

**À lire aussi : "On a des gens qui nous remercient pour notre travail" : saison exceptionnelle pour l'Estive qui célèbre ses 40 ans**

## Des rencontres prestigieuses

"L'Estive est aussi un espace de rencontre et d'échange", rappelle la directrice. À ce titre, l'écrivain Pierre Lemaître est invité le 27 janvier. "C'est un événement gratuit ouvert à tous", souligne Carole Albanese. Le romancier, qui a reçu le prix Goncourt en 2013 pour son roman "Au revoir là-haut", vient présenter le dernier tome de sa tétralogie "Les Belles promesses" consacrée aux Trente Glorieuses.

L'Estive c'est aussi un cinéma. "Depuis l'arrivée de notre nouveau directeur, on constate une belle dynamique positive avec des événements qui arrivent à rassembler le public. On souhaite continuer sur cette lancée", analyse Carole Albanese. À l'image de cette dynamique, des réalisateurs sont régulièrement invités pour présenter leur film. Ainsi, après Dominik Moll qui est venu à l'occasion de la sortie de "Dossier 137", une rencontre est organisée avec Valérie Donzelli le 13 janvier. La réalisatrice vient présenter son nouveau film "À pied d'œuvre" qui a été récompensé par le prix du meilleur scénario à la Mostra de Venise.

## Une soirée spéciale

Outre ces rendez-vous, l'Estive a imaginé une soirée d'anniversaire, prévue pour le 10 janvier. "C'est une façon de tous se réunir. On a la chance d'avoir un public très fidèle, qui continue à venir nombreux malgré la période un peu difficile que nous traversons", souligne Carole Albanese. Ainsi, la soirée débute par un spectacle de danse traditionnelle basque du collectif "Bilaka".

La troupe composée de Basques français et espagnol animera ensuite un grand bal populaire dans la salle Sandy. "On souhaite vraiment avoir un événement qui rassemble et surtout qui soit festif", explique la directrice de l'Estive. Une tombola est également organisée pour l'occasion. "Un photobooth sera accessible pour garder des souvenirs de cette soirée." L'Estive, à 40 ans, n'a jamais semblé aussi pleine de vie